



MAG. KLAUDIA TANNER  
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/206-PMVD/2022

21. Dezember 2022

Herrn  
Präsidenten des Nationalrates  
Parlament  
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Scherak, Kolleginnen und Kollegen haben am 21. Oktober 2022 unter der Nr. 12777/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „erbrachte Dienstleistungen im 1. Halbjahr 2022“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1 bis 3 und 6 bis 8:

Dazu verweise ich auf meine detaillierten Ausführungen in Beantwortung der parlamentarischen Anfragen Nr. 10378/J (Nr. 10119/AB), Nr. 10456/J (Nr. 10185/AB), Nr. 10480/J (Nr. 10186/AB), Nr. 11139/J (Nr. 10871/AB), Nr. 11326/J (Nr. 10988/AB), Nr. 11485/J (Nr. 11204/AB), Nr. 11496/J (Nr. 11205/AB), Nr. 11929/J (Nr. 11609/AB).

Zu 4:

Im ersten Halbjahr 2022 wurde die Intimedia Medientraining GmbH zur Abhaltung von Medientrainings für Bedienstete im Medienbereich beauftragt. Hierfür fielen Kosten in Höhe von 15.300 Euro an.

Zu 5:

Keine.

Zu 9:

Im ersten Halbjahr 2022 wurde mit Dr. Laurenz Fürst und Bgdr i.R. MMag Dr. Wolfgang Peischel ein Vertrag über Dienstleistungen im Bereich „Eventmanagement bzw. Eventplanung“ abgeschlossen. Dabei handelte es sich um die Vorbereitung, Durchführung und Nachbereitung der Strategiekonferenz 2022. Für diese Leistungen wurden 25.000 Euro aufgewandt.

Zu 10:

Keine.

Zu 11:

Im ersten Halbjahr 2022 sind in meinem Ressort für Personen- und Heeresguttransporte Gesamtkosten in Höhe von ca. 2,5 Mio. Euro entstanden. Da die Auflistung jedes einzelnen Transportauftrags einen unverhältnismäßig hohen, nicht zu vertretenden Verwaltungsaufwand verursachen würde, ersuche ich um Verständnis, dass eine detaillierte Beantwortung dieser Frage nicht möglich ist.

Zu 12:

Im ersten Halbjahr 2022 hat mein Ressort interne und externe Schulungen und Ausbildungen im Wert von insgesamt ca. 2,48 Mio. Euro in Anspruch genommen. Darunter fallen bspw. auch die Lehrlingsausbildungen sowie die Ausbildungen von Militärpiloten aller Flugzeugtypen bei externen Stellen. Da die genaue Angabe jedes einzelnen dazu abgeschlossenen Vertrags einen unverhältnismäßig hohen, nicht zu vertretenden Verwaltungsaufwand verursachen würde, ersuche ich um Verständnis, dass eine detaillierte Beantwortung dieser Frage nicht möglich ist.

Mag. Klaudia Tanner

